



MESA NACIONAL CACAOTERA DE COLOMBIA

COMUNICADO

PARA: OPINIÓN PÚBLICA/GOBIERNO NACIONAL

FECHA: Julio 19 de 2025

La Mesa Nacional Cacaotera de Colombia (MNC) que reúne a familias y organizaciones de productores de cacao en todo el territorio nacional, **RECHAZA** enfáticamente las actuaciones que se vienen presentando frente a la comercialización y fijación de precios del grano de cacao en Colombia.

Hoy, a pesar de que el mercado internacional comporta precios de 8.300 dólares/tonelada, pagan el kilo de cacao a \$ 22.000, cuando lo deberían estar pagándolo a más de \$ 30.000; con precio en bolsa de 7.500 dólares, pagan el kilo de cacao a \$ 16.000, cuando lo debieran estar pagando a \$ 25.000. Como si fuera poco, imponen cuotas y fijan cupos de compra, obligando a los campesinos a vender a cualquier precio. Así pues, el desequilibrio en la comercialización que favorece a grandes y medianos productores, y la consiguiente caída abrupta de los precios del cacao, a la luz de las realidades de producción que viven los pequeños productores, los hace no rentables ni competitivos y decreta la ruina para la inmensa mayoría de familias cacaoteras.

La política pública entorno al cacao – chocolate, no se ha abordado estructuralmente por éste gobierno. **DENUNCIAMOS** las prácticas desplegadas por las grandes industrias y exportadores que ejercen el monopolio sobre la producción, el comercio, la transformación y la exportación del cacao en sus diferentes formas, así como la falta de actuación por parte de los órganos rectores del gremio cacaotero y la inoperancia del Fondo de estabilización de precios del cacao para hacer frente a la crisis del sector.

SOLICITAMOS a la señora ministra de agricultura, Dra. Martha Viviana Carvajalino Villegas, abrir con urgencia, los escenarios de diálogo que permitan una amplia participación de la base productora gremial del cacao de las diferentes regiones a fin de construir un acuerdo nacional en materia de garantías en la producción, comercialización y precios que permita la estabilización del sector cacaotero.



Nuestra base gremial se prepara para ejercer su derecho a la protesta en las diferentes ciudades y principales vías del país, antes de finalizar el mes de julio. No obstante, abraza con respeto las vías del diálogo y propone como fecha el veinticuatro (24) de los presentes para celebrar dicho encuentro.

A nuestra base gremial los animamos a estar atentos a caminar hacia el **diálogo o al paro nacional cacaotero**.

Mayores informes:mesanacionalcacaotera22@gmail.com
cel:3133326900 – 3104801824 – 3152048615

**Por las familias de productores de cacao,
¡viva la Mesa Nacional Cacaotera de Colombia!**

Firmado


EDERSON NIÑO NAVARRO
Presidente MNC
Depto. Santander


GILDARDO HERRERA OLAYA
Fiscal MNC
Depto. Tolima


GENNY MARCELA HERNÁNDEZ RODRÍGUEZ
Comité de productores de cacao
MNC. El Peñón Santander


CARLOS CURTIDOR CAMARGO
Comité de productores de cacao
MNC. Ríonegro Santander


EDILBERTO FARFÁN GARCÍA
Vicepresidente MNC
Depto. Huila


JOSÉ ISAURO ROMÁN
Tesorero MNC
Depto. Bolívar


OLINTO ACEVEDO BENAVIDES
Comité de productores de cacao
MNC. Landázuri Santander


HORACIO ORTÍZ HERNÁNDEZ
Comité de productores de cacao
MNC. Cimitarra Santander



JORDÍN CAMILO DÍAZ CÁCERES
Comité de productores de cacao
MNC. Contratación Santander

EMERARDO TORRES JIMÉNEZ
Comité de productores de cacao
MNC. Santa Helena del Opón Santander

RAFAEL ALBERTO BERNAL
MNC. Landázuri Santander

JAVIER RODRÍGUEZ AYALA
MNC Departamento Arauca

JUAN JOSE MORA RUIZ
Comité de productores de cacao
MNC. Lebrija Santander

OFELIA AMADO OVALLE
Asociación Campesina AGROPON

HERNANDO AYALA OLAVE
MNC. Landázuri Santander